

ALEMANIA INTERVENDRA EN LA CRISIS DE CHECOESLOVAQUIA

PROSIGUE LA LUCHA entre comunistas y republicanos en Madrid

Reclaman los comunistas que ellos dominan el sector norte de Madrid. — La junta de defensa informa que tiene casi vencida la resistencia de los extremistas

La prensa republicana dice que lo que el comunismo desea es hacer a los españoles sirvientes del Soviet. — En la casa del diputado comunista Bolívar se encontró gran cantidad de viveres y material de guerra así como trescientos dólares.—Los republicanos recapturaron El Pardo y pusieron en libertad a miles de prisioneros

MADRID, 13 UP.—(Por Herbert Allen).—La batalla entre las tropas leales al gobierno del general Miaja y los comunistas en el distrito de Chamartín o sea la parte del norte de Madrid, desde la cual se escuchó intenso fuego de artillería desde las horas de la mañana terminó a las dos de la tarde, y se informó que los primeros tomaron gran número de prisioneros. El club de las bellas artes, el cual había sido usado por la checa comunista al comienzo del conflicto para los procesos secretos celebrados contra los simpatizadores de la causa nacionalista y que luego había sido convertido en un establecimiento de recreación para los milicianos bajo el nombre "Alta Voz", fue convertido en una prisión temporal para los comunistas capturados en los combates de ayer. "En las horas tempranas de la mañana yo penetré a las zonas ocupadas por los comunistas, encontrando que las patrullas no llevaban marcas de ninguna especie que las distinguieran de los republicanos. Despreocupadamente los comunistas descansaban sobre sus rifles, y para pasar hacia adentro de la zona en su poder fue suficiente presentar la tarjeta de la prensa, la que fue inspeccionada superficialmente. Había muy pocos civiles en las calles a esta hora, y los que se veían eran mujeres principalmente que cargaban bolsas con comestibles, y que apresuraban sus pasos cuando se escuchaba el disparo

de rifles en la vecindad. Todas las tiendas, con excepción de algunas que vendían viveres, permanecieron cerradas, lo mismo que en los otros distritos donde se combatía", dice el corresponsal de la UNITED PRESS en Madrid.

LA PRENSA REPUBLICANA CONTRA EL SOVIET
VALENCIA, 13 UP.—Los periódicos de la mañana del domingo continuaron rechazando las pretensiones de Moscú y de PASA a la página CUATRO

5c *Quindici* EDICION ESTRELLA

Nº 921—Director Rafael Soley—Año IV
San José, Lunes 13º de marzo de 1939

Hitler llamó al ex-premier Tiso para conferenciar

SE ACUSA A LOS CHECOS DE HABER VIOLADO EL ESPIRITU DEL CONVENIO DE MUNICH

Además que han amenazado los intereses alemanes en Eslovaquia.—No se ha indicado si la intervención se producirá por medio de acción diplomática o militar.

Ciudadanos alemanes como también grupos de nacionalistas han sido maltratados, según informa la prensa de Berlín

BERLIN, 13. UP.— Toda la prensa de esta capital intensificó su campaña anti-checa durante el día de hoy, pareciendo los ataques publicados a los que precedieron a la celebración del convenio de Munich. Los periódicos vespertinos de hoy traen grandes títulos en sus primeras planas respecto a la crisis checo-eslovaca, y los observadores internacionales hacen ver que las campañas pasadas en el pasado generalmente indicaban que Alemania

Pasa a la Pág. CINCO

IMMINENTE

LA OFENSIVA NACIONALISTA EN TODOS LOS FRENTES

LAS AUTORIDADES MILITARES NACIONALISTAS AUMENTAN LOS PREPARATIVOS DE LA GRAN OFENSIVA

Numerosos trenes de municiones, material de guerra y provisiones enviados a los diversos frentes

Hacia el frente central han sido enviados numerosos cañones de gran calibre.—La ofensiva se lanzará en todos los sectores donde resisten los republicanos

BURGOS, 13. UP.— Durante los días de fin de semana, las autoridades militares nacionalistas han aumentado sus preparativos para la gran ofensiva del general Franco, despachando numerosos trenes de municiones, material de guerra y provisiones hacia los diversos frentes. También se envían cañones de gran calibre

Suntuosas las ceremonias de consagración de Pío XII

Se senta mil invitados especiales y más de medio millón de fieles lo aclaron. — Solemne la misa pontifical celebrada por el nuevo Papa

EL SANTO PADRE FUE RECIBIDO POR TREMENDAS OVACIONES.—SIMULTANEAMENTE CELEBRARON CEREMONIAS Suntuosas en todas las Catedrales de Europa

Ciudad del Vaticano, 13. UP.—Ayer se celebraron las brillantes ceremonias religiosas de la coronación del Papa Pío XII en la Basílica de San Pedro, en presencia de cerca de sesenta mil invitados especiales, mientras el último acto, cuando el cardenal decano Casella Dominici colocó el precioso tiara en la cabeza del santo padre, se realizó en el balcón central de la gran Basílica, siendo presenciado por una enorme muchedumbre de más de medio millón de fieles arrodillados en la Plaza de San Pedro. Por primera vez en la historia...

de las ceremonias, desde la salida de lo procesión papal desde el Vaticano hasta la bendición pontifical de "turbis et orbis", fueron dados a conocer al mundo entero por la radio y la televisión en la gran mayoría de los países del mundo, fue magnífica. El acto de la coronación fue la ceremonia más solemne y larga serie de solemnidades, entre las que se iniciaron a las 8 y 15 minutos de la mañana y terminaron a la 1 y 8 minutos de la tarde. La colocación de la tiara en la cabeza de Pío XII se efectuó a la una y cuatro mi...

nes extranjeras, representantes de todas las casas reales de Europa, la mayoría de los cardenales, la aristocracia eclesiástica y laica presenciaron el espectáculo único. Muy impresionante fue la ceremonia en el salón de los vestimientos, donde el santo padre recibió el homenaje de los cardenales, todos los cuales besaron la cruz en la patilla del sumo pontífice. Igualmente solemne fue la misa pontifical celebrada por el propio papa Pío XII, la confesión y la santa comunión, ceremonia que terminó con la ben...

ron a las ceremonias dentro de la vasta Basílica. El santo padre fue recibido con tiernas y altas ovaciones de fervorosa adhesión por la muchedumbre, tanto adentro como fuera de la Basílica, y así terminaron los actos religiosos de la coronación de Pío XII. Mientras se efectuaban los solemnes servicios religiosos en Roma, todas las grandes catedrales en Europa celebraron actos igualmente solemnes, las que reunieron a millones de fieles en un homenaje sin paralelo ante el altar de la Santa Iglesia Católica.

QUISICOSAS...

En Italia han comenzado ya a expulsar en masa a los judíos. En cambio aquí nos están legando al detalle. Pero nos están llegando.

La cosa no puede ser más divertida. Serías diferencias de criterio surgen entre los generales Miaja y Casado. Y la cosa es la más natural del mundo. No hay que darle vueltas. Y es que Miaja es soltero por lo visto.

No pueden ponerse de acuerdo. La Junta de Control ordena al Banco de Seguros vender más de la mitad de sus depósitos en oro. Pero el Banco de Seguros no le hace caso a la Junta. Pues tiene razón, no va a ser mecas que cualquier agricultor o comerciante...

Aquí el Control es para los miembros del control y nada más.

Dice don Lico Jiménez que no ha asistido a ninguna reunión ni de caletajetas ni de políticos. Dichoso don Lico. Hay hombres con suerte. Dice el ingeniero nipón Kawakubo. O el ingeniero Qué hubo, qué hubo, como le decimos nosotros los intimos pu-yos, que la amistad entre Estados Unidos y el Japon se acrecienta cada día... Son hermaníticos... Casi gemelos.

contaminadas según las noticias. Pero no creemos. Hasta que el señor Gobernador Manó de su dictamen. Es el único que sabe de estas cosas de contaminaciones.

Sobre todo el señor Gobernador podrá dar un mejor dictamen si se asesora de D. Otón Jiménez. Por lo menos don Otón puede servir de ayudante. Díen que algo sabe de eso. Es claro que no tanto como don Manolo.

APROVECHE SUS VACACIONES

Después de la ruda labor del día, es indispensable tomar unas vacaciones, para darle al cerebro la oportunidad de recuperar las energías gastadas. Las vacaciones, si se quieren aprovechar de verdad, deberán pasarse en el campo, para disfrutar del sol, el aire puro y oxigenado, y de una vida sencilla y sana de nuestros campesinos.

La recuperación de las energías vitales se completará de manera eficiente, si se combina el esposo con la administración de un tónico y reconstituyente de mérito como la

FOSFO KOLA

Por estar compuesto de extracto total de nuez de kola asociado al gluconato y glicocofosfato de calcio, la quina roja y la cafeína, fácil es comprender los buenos efectos que pueden ocasionarse de su empleo. La FOSFO-KOLA es un medicamento de precio moderado, que puede obtenerse en cualquier farmacia del país.

HOY HACE 50 AÑOS

A consecuencia del susto que le ocasionó el fuerte temblor del 31 de diciembre de 1889 a las 4 horas y 21 minutos, que estuvo a punto de causar una ruina general en todo el país, nutrió una mujer llamada Mercedes Gollin que habitaba en una casita de la plaza de Dolores.

Los peripatéticos de Venecia de inauguración de la estatua erigida en aquella poética ciudad a la memoria del gran Rey Victor Manuel.

El monumento, elevado en el muelle denominado de Esclavos, consiste en una hermosa estatua ecuestre, ejecutada por el escultor Héctor Ferrari.

Está representando al Rey, con la cabeza cubier

ta por el casco y con la espada desnuda, y acudida de entrar a la ciudad. Dos estatuas adornan la parte inferior del pedestal. Una representa la ciudad de Venecia, con el gorro de los Dux la espada rota y una bandera abatida al hombro, simbolizando a Venecia dormida en 1848 y 1849, en su levantamiento con Austria. A sus pies se encuentra el león al lado de San Marcos, que hace esfuerzos impotentes para quebrantar la cadena que está sujetando sus poderosas garras. La otra estatua representa a Venecia liberada recibiendo a Italia, y uniéndose alegremente a ella; el león está definitivamente libre. Completan al monumento dos bajos relieves: uno representa la entrada de Victor

PASA a la página CUATRO

Que se someta al proyecto a la junta de sanidad o al doctor Peña Chavarria.

El profesor don Joaquín Garcia Monge dice que aquí tenemos que curarnos de dos enfermedades terribles: la indiferencia y el choteo.

Y la cosa no puede ser más sencilla.

Que se someta al proyecto a la junta de sanidad o al doctor Peña Chavarria.

Las aguas que surten al vecindario de Oreamuno están

MOMENTO INTERNACIONAL

Entre Miaja y Casado

Anuncia Burgos que el general Franco está tomando todas las medidas del caso para emprender la ofensiva en contra de las posiciones republicanas, contando para ello con una formidable máquina bélica. El general Franco había concedido una tregua para esperar la rendición incondicional y evitar de esta manera nuevas destrucciones de ciudades y nuevos derramamientos de sangre. Pero la primera protesta contra los republicanos salió airada y a mano armada de los comunistas que se revelaron dando motivo para que entre las mismas tropas se efectuaran cruentos combates. Ha tenido necesidad el general Miaja de reprimir fuertemente esa rebeldía, pero no la generalidad del acuerdo entre sus lugartenientes para proceder en el futuro. Piensa el general Miaja que deben estar a la defensiva simplemente mientras se llega a un acuerdo con el general Franco, pero Casado piensa que deben emprender la ofensiva para obtener mejores ventajas.

Pero qué mejores ventajas pueden obtenerse a cambio de nuevos sacrificios? Nada valen las vidas de los soldados que valientemente han defendido a la República? Para quienes son esas ventajas que pretende Casado?

Tienen que ver ventajas personales, porque bien sabido es que al ejército, al soldado no puede pasarle nada, ni puede esperar otra cosa más que su libertad y su derecho a la vida.

Ventajas para los culpables de la prolongación de la guerra a costa de esos soldados leales?

Parece ello una temeridad nunca dicha.

Se debe perder con honor. Acaso el general Miaja tenga un principio más alto de moral militar y humana. Pero parece que no logra dominar las ambiciones. Quien ha sabido defender sus fueros de militar y resultar hasta la hora invicto en las batallas, no logra dominar a los políticos y a los ambiciosos.

Porque ya esta cuestión española se ha reducido a un simple cuestión de humanidad.

Prolongar la lucha no es más que un deseo de satisfacer odios y rendirle nuevos tributos a la muerte.

VIBRACIONES DEL MINUTO

CUESTIONES DE INMIGRACION

Se ha establecido una discusión entre la Junta Patriótica Nacional y el representante del comité internacional pro-judios. Cada una de estas entidades por medio de sus delegados o delegadas, mantienen sus puntos de vista y hasta el momento las gestiones continúan.

Pero es inexplicable que tal fenómeno se desarrolle de esta manera. Si el Gobierno de acuerdo con las leyes del país y de acuerdo con la conveniencia nacional, y por medio de las correspondientes autoridades mantiene firmes su propósito de no admitir inmigraciones semitas en masa por las naturales razones de defensa, lo natural y lógico es que esas disposiciones se cumplan al pie de la letra, sin más trámites que los aconsejados por un sentimiento humano, pero sin omar en cuenta otras razones.

Lo que está aconteciendo en estos momentos es un fenómeno que no debe producirse, o sea el de que entren inmigrantes no autorizados legalmente para permanecer en el país, y que luego se resistan, por un camino o por el otro a abandonar el país y plantar su tienda en otras altitudes.

El problema no es sentimental. Es un problema radical.

Conviene al comercio, a la raza a la nación que se establezcan en Costa Rica grandes núcleos de colonias judías?

Si conviene, si eso se considera plausible y de ventajas para la república, pues entonces que se dicten las medidas terminantes al respecto. Pero si es lo contrario la opinión del país y de su gobierno, no hay razones para que sigamos en una disputa que ni tiene aspectos de hospitalidad, ni puede ser fuente de buenas consecuencias.

Vemos claramente que la presión de las grandes naciones, democráticas y no democráticas, es en contra de estos pequeños países de América para que aquí se abran las puertas a esas inmigraciones. Y tan pronto como dejemos abierto el portillo, sucederá lo que con otras inmigraciones, que comenzaron por pequeños grupos insignificantes, y han encontrado medios para abrir las puertas del país casi sin restricciones. Colocada aquí la primera piedra de la inmigración, el resto del edificio es cuestión fácil al parecer.

"AVENTUREROS DEL AIRE"





EL CORTE DE CASIMIR

de último estilo y calidad inmejorable

que necesita Ud. para vestir con elegancia en

SEMANA SANTA

lo encuentra en la

Tienda y Sastrería

Pandolfi Hnos.

LA LEYENDA CUENTA

Wailamatl

Escribe: JOSE ANTONIO ZAVALETA

(Mientras boga peregrina la barquilla por las costas de la Evangélica, el remero de espaldas desnudas señala bellísima isleta de "Pan de Azúcar" que surgió, al decir de la leyenda, de las aguas azules del Golfo, al morir Wailamatl).

Esa noche Wailamatl, luciendo en su garganta la fina esglantina de corales de Chira, subió a la canoa y surcó las aguas plateadas del estero...

Estaba divina la hermosa princesa: su piel afrescada recibía la tibia caricia del viento marino y la luna bordaba cascadas sobre las crechas negrisimas de su cabellera.

El golpe de los remos impulsando al batel sobre el agua brumida, daba la impresión de lenguas plateadas que cayesen sobre un fino cristal.

Surcando siempre las aguas del Golfo, Wailamatl fue dejando las costas donde las palmeras, hacían el papel de sirenas dormidas y al fondo, sobre el zócalo oscuro de occidente, un gigante bañado en la sombra, cardaba los crespones de su manto, válido del peine luminoso de las olas.

Hacia él iba la piragua de la joven princesa. A veces Wailamatl se estremecía era que los tiburonos y bufeos irguiendo sus pesados lomos dejaban fuera del agua sus flancos lucientes. El cielo estaba azul y las estrellas brillaban como infinitas luciérnagas dispersas. Las olas, mudas iban a morir mansamente en los lejanos manglares de la costa y aquella serenidad aterciopelada del mar y las oleadas voluptuosas de luz que emanaban de la luna, incitaron a la princesa a cantar.

Entonces los cuerpos rumbosos de las olas comenzaron a modular la armonía que en hiladas de plata iba surgiendo del surtidor purpurno de los labios de Waia, y en alas del viento, iban hasta el negro cañón donde Kutsu Zempoatl recibía las caricias nacarinas del mar.

El viejo ermitaño había dejado la tribu del cacique Chorotega, refugiándose en un islote perdido en el zafiro inmenso de Nicoyá. Allí, loando al dios Sol, alimentado con las olorosas mentas y las mieles, que le brindaban los panales, el viejo advino pasaba los días esperando, con el advenimiento de cada luna, la visita de su nieta Wailamatl.

Sentado en el tocón peñón, el anciano instruía a la nieta en los secretos de la tribu y cuando el sol comenzaba a dorar los jardines azules del golfo, entonces la imprimía un beso y la enviaba de nuevo a las costas iluminadas del reino.

Esa noche Kutsu Zempoatl esperaba a la princesa Waia. Parecía un dios tocado de mandil cenizo a las magras carnes desu tronco, el escudo trabajado en piel de danta, con finas incrustaciones de nácar y de oro, brillando jubilosas a la luz palida de la luna y ostentando en la diestra la lanza de duro gicoyol. Un filoso pedernal colgaba de su cintura, pendulcan de a cada movimiento del asceta que oía a lo lejos el canto pausado de la princesa.

Más, algo extraño pasaba a Kutsu Zempoatl: sus ojos, deslumbrados con los dorados destellos de la luna, no lograban descubrir la canoa con que Wailamatl surcaba las aguas calmas del mar. ¿Habría perdido la gracia de adirar a su nieta y lle gado el instante de cumplir el negro mandato que levara enel canto de un venablo que salió del caraj purpurno del Sol?

Resaba la sentencia: "Cuando os ciegue la luz cadavérica de la Divinidad nocturnal, y pereced entre sus cristales fulgentes". Sudoroso; presa de extraños temores, el anciano abrió des-

mesuradamente los ojos... pero estos se negaron a mirar y sumido en la sombra terrible que lo envolvía, loco, fuera de sí, tan solo acertó a coger con su diestra el puñal de obsidiana, y con un brusco movimiento, clavóselo en el pecho.

Así cayó rendido el profeta chorotega y Wailamatl, al encontrarlo tendido sobre el plumón rojizo de su propia sangre, el puñal aun sangrante en la mano yerta, quitóle la daga y abriéndose con ella las venas, se fue durmiendo, mientras su sangre se fusionaba con la del viejo Kutsu Zempoatl.

1936

2.500 QUINTALES MONTO DE LA COSECHA DE CEBADA EN EL PRESENTE AÑO

Será mucho mayor que la recogida el pasado, habiéndose aumentado bastante su cultivo.—El rendimiento que se obtiene en Costa Rica es bastante bueno, y puede decirse que mayor que el del café

Dentro de muy poco tiempo se logrará producir toda la cebada que se consume en el país, declaró a NAVEDADES diputado Dr. Bernardo Montes de Oca

En diversas ocasiones nos hemos referido a los ensayos para el cultivo de la cebada que se han realizado en el país; todos los cuales han dado los mejores resultados, lo que hizo que uno de nuestros agricultores más entendidos, el Diputado Dr. don Bernardo Montes de Oca, se interesara por producir ese cultivo en su valiosa finca La Cañada, logrando el mayor éxito con la cosecha que obtuviera el año pasado, ya que aquella zona se presta en todo sentido para el cultivo de la cebada.

Ayer tuvimos ocasión de conversar con este distinguido amigo nuestro, teniendo oportunidad de interrogarle al respecto, habiéndose hecho las siguientes declaraciones que son de gran importancia y habrá de servir a manera de campamento para nuestros finqueros:

"Muy satisfecho estoy con el resultado obtenido con los cultivos de cebada en mi finca La Cañada, en donde se produce en excelentes condiciones. Esto hizo que para el presente año aumentara las siembras, por lo que la producción de 1939 será mucho mayor que la anterior. Se calcula que se elevará a los dos mil quinientos quintales.

Desde luego la cantidad que ahora estamos produciendo no alcanza a cubrir el consumo del país es bastante grande, pero si con la cantidad que ya producimos se evita el tener que importar una cantidad muy grande. De acuerdo con los planes que tengo para aumentar la producción mediante extensión de los cultivos, estimo que dentro de muy poco tiempo, no habrá necesidad de importar cebada al país.

El rendimiento que se obtiene en el país es bastante bueno, que es mucho mayor del que se sujeta y esto es quizá lo que no ha despertado mayor entusiasmo por el cultivo, pero para dar una idea clara, basta decirle que es mayor que el que está produciendo el café actualmente.

Para la industrialización de la

Anúnciese en NOVEDADES

Lo nota vespertino WERTHER DE NUEVO

En las clases de literatura, el catedrático nos hace reflexionar sobre la influencia patente de la obra gothiana en los suicidios. A medida de la vida, pone fin a los días parece tener un hilo de trágica belleza. Y a deben pensar las lindas muchachas que se lanzan al peso de un pesado convoy para quedar deshechas bajo las ruedas de acero; y también aquellas que por un deslucido amoroso se lanzan desde los arcos coquetos de los puentes en busca del abismo que dicen la consejas que tiene siempre como huésped. El revólver es poco usado por las mujeres para el suicidio. La mayoría prefiere los venenos. Y a fe que en esto se ha relajado mucho el gusto. El uso de carbolina e antiespético, decía la póc Waidemar Walmar. Y es cierto, ese supremo instante de la muerte debe de ser algo que en medio de su cuadro horripilante, debe ser sumamente bello, patético, melancólicamente agradable si se pudiera decir. Pero no nase budo y terrible como el olor del ácido fénico que recuerda los hospitales y las casas de salud; trayendo con esto por consiguiente, trozos de tristeza y de dolor.

Pero dejemos esas divagaciones que aun nos faltan hablar de los hombres suicidas. Si "Werther" hubiera sido escrito en la actualidad el personaje gothian habría tenido que ser un arriesgado aviador que buscara la muerte en la región estatóesféricas. Ese vendría a ser el suicidio elegante, como lo fuera para los romanos del tiempo de Petronio abrirse las arterias.

Ah, pero no hay tiempo para más consideraciones. Hoy es lunes y hay que salir temprano. Y además, el espíritu de Werther, ande seguro por todo el mundo. Solo que ahora se lanza a las matanzas colectivas, a los suicidios en masa... como el de Europa. K. D. T-II

UN GRAN SURTIDO

DE

UTILES ESCOLARES

LE OFRECE A PRECIOS BAJOS

LA LIBRERIA LOPEZ

En la Avenida Central - Frente al Gran Exzar "La Casa"

— OBSEQUIO —

Por cada colón que usted compre recibirá un número de la rifa de una preciosa muñeca SHIRLEY TEMPLE en traje de escocesa, o de una CAJA GABINETE DE QUIMICA, y otra de MINERALOGIA, según usted elija.

El Sorteo se verificará en presencia de los clientes el 10 de Abril de 1939.

APRECIABLE INTENSIFICACION de los cultivos de cebada en el país

A PUNTO DE PERECER BAJO LAS RUEDAS DE UNA LOCOMOTORA

No importándole su existencia, una mujer quien dijo llamarse Carmen Campos, se dispuso atravesarse en la vía férrea

El hecho ocurrió en la Sabana, en el sitio donde falleciera triturada por otra locomotora, Margarita Mora.—La pericia de Jesús Pérez, maquinista del convoy, hizo detener oportunamente su tren evitando así una desgracia más

La obsesión del suicidio persiste en aquellas gentes que su impaciencia no les permite resistir el peso de su vida. Ya nos hemos referido a casos, a numerosos casos que por esta misma razón, con armas de cualquier clase, con drogas y otros medios, tienden a poner fin

a sus días. Con el dolor que cual quier cristiano siente por esta clase de hechos, traemos hoy a recuerdo el infuisto suceso de Margarita Mora, aquella simpática joven que salió al encuentro de la perca que, armada de guadafia le seguía paso a paso,

Son pocos los días transcurridos, y al lector le será fácil recordar este trágico momento en el que, desviándose de su futuro, se lanzó sobre la vía férrea, siendo triturada, no obstante los esfuerzos que se hicieron por evitarlo; así se cumplió el destino de esta joven, para la cual elevamos nuestros ruegos al Creador.

Esta horripilante escena estuvo a punto de repetirse anoche, cuando una mujer quien dijo llamarse Carmen Campos, trató de lanzarse a la vía cuando el tren de excursión pasaba por el mismo sitio donde ocurriera el anterior caso a que nos hemos referido; pero esta vez la mano del todopoderoso se puso de por-medio, evitando un fatal desenlace.

A poca velocidad, salía la locomotora número 1, de la estación de La Sabana; manejaba la máquina el señor don Jesús Pérez; no a mucho andar el tren hizo una parada de emergencia y dió tres pitazos indicando peligro. El personal del convoy y las autoridades que ahí venían con gran actividad se dirigieron hasta el lugar donde el maquinista paró, para averiguar la causa. Al llegar éstos a la parte delantera de la locomotora pudieron ver a una mujer cubierta con un abrigo color café, sobre el acero gris de los rieles. Los policiales levantaron a la mujer y la hicieron trepar al tren para conducirla a la detención una vez llegados a la estación principal. E nel camino fué interesado su deseo de suicidarse con las palabras que transcribimos. Contestó a las preguntas que se le hicieron: —"Ayer enterré a mi hija, y hoy quiero matarme yo... Me llamo Carmen Campos". Sólo esas escasas frases se le dejaron oír; pues no quiso decir nada más.

Estos casos de suicidio causan la atención de la policía, la que tendrá que multiplicar el servicio de vigilancia, en los contrones de La Sabana, lugar destinado para los sucesos de esa índole.

INMINENTE LA

(Viene de la Pág. UNO) —
cla el frente ceñtral. Según los informes difundidos hoy, la ofensiva nacionalista es general pues comprenderá todos los frentes de lucha o sea los sectores donde resisten los republicanos. Se informa que los preparativos se han completado y que las fuerzas del general Franco están listas para lanzarse a la lucha inmediatamente después de que sea dada la orden por el alto mando nacionalista.

HOY HACE 50 AÑOS..

(VIENE DE LA PAGINA DOS).

Manuel a Venecia, y otro la batalla de Palestro. El conjunto es de un gran efecto, y no desmerece de la hermosa ciudad de los Dux.

La producción del presente año superará en mucho a la del pasado

DENTRO DE POCO TIEMPO SE PRODUCIRA TODA LA CEBADA NECESARIA PARA EL CONSUMO DE LA NACION

Se produce en excelentes condiciones y el rendimiento que proporciona al productor es remunerador

En no pocas ocasiones hemos hecho referencia a los cultivos de cebada que se realizan en el país, que hasta el año pasado no se hicieron en una forma comercial, pues hasta entonces eran más bien ensayos. En esta tarea prestó eficiente cooperación el centro nacional de agricultura, seleccionando las variedades adaptables a nuestro suelo.

En la provincia de Cartago e donde mejores resultados dieron estos ensayos, iniciándose por consiguiente los cultivos en una mayor escala. Así fue como ya el año pasado se obtuvo una cosecha bastante apreciable, que mucho satisfizo a los productores.

Esta mañana tuvimos oportunidad de conversar con uno de los principales cultivadores de cebada en el país, quien nos dio importantes noticias al respecto. La cosecha del presente año será mucho más voluminosa que la del año pasado,

por la intensificación que se ha operado en los cultivos que han aumentado bastante.

Para esto ha contribuido el buen éxito obtenido con las doses que el artículo se produce en forma admirable, lo que ha movido a los productores a aumentar la producción, seguros como están de que el cultivo de la cebada llegará a ser una industria de suma importancia.

Los cultivos están siendo aumentados en tal forma, que dentro de muy poco tiempo se producirá en el país toda la cebada del consumo, con lo cual habrá que dejar de importarla, quedando en consecuencia en el país una apreciable cantidad de dólares que hoy salen por este motivo.

La forma como se produce la cebada en nuestro país es excelente y al mismo tiempo da un rendimiento bastante bueno.

INICIARON SUS LABORES ESTA MAÑANA LOS COLEGIOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA

SUMAMENTE ELEVADA HA SIDO LA MATRICULA EN TODOS ELLOS

Ha sido designado ya por la secretaria de educación el personal docente y administrativo de cada uno de los planteles

Se ha iniciado el curso lectivo de 1939. Esta mañana dieron comienzo a sus labores los colegios de segunda enseñanza del país, o sean el Liceo de Costa Rica, el Colegio Superior de Señoritas, el Colegio San Luis de Cartago, el Instituto de Alajuela y la Escuela Normal de Heredia.

Hemos podido informarnos que la matrícula en cada uno de ellos ha sido muy elevada, mucho más que el año pasado, por lo que a veces se han presentado dificultades para alojar a tan crecido número de estudiantes. Sin embargo, todo se ha arreglado convenientemente, a fin de que nadie se quede sin recibir las lecciones que desea.

Ya la Secretaria de Educación Pública ha designado el personal docente que habrá de fungir en cada colegio, así como el administrativo, procurándose llevar a esos puestos a elementos capacitados y con práctica suficiente a fin de que sean una garantía para quienes van a recibir sus lecciones.

A nuestros estimables clientes

SERVICIOS FUNERARIOS EN LA

Desde que establecimos nuestra funeraria "LA ULTIMA JOYA", que han ocupado nuestros servicios para sus familiares, bajo en

La Funeraria La Ultima Joya
no tiene conexión de ninguna en la misma calle con

LA FUNERARIA "LA ULTIMA JOYA" DE CARLOS CURSALES EN SAN JOSE. — NUESTRO

Funeraria LA ULTIMA JOYA

Llamamos muy respetuosamente la atención de nuestros clientes a que nuestra Funeraria está en la calle de la casa—contiguo al

TÉLEFONO

CARLOS ARIAS GUTIERREZ — CLAUDIO ARIAS

PROSIGUE LA LUCHA ENTRE COMUNISTAS Y REPUBLICANOS

(Viene de la Pág. UNO)

Roma de un modo imparcial, aunque se dió la mayor publicidad a la nota del consejo nacional de defensa advirtiéndole a los lectores de que el partido comunista no había sido disuelto, sino que retinia el derecho concedido a todas las organizaciones políticas por la constitución, los que permanecían en vigencia. El consejo recalcó que los republicanos habían luchado casi tres años contra el dominio extranjero, y que esta tremenda lucha debe terminar con las pretensiones de un partido que desea hacer de los españoles sirvientes de Rusia. Los periódicos trajeron además informes completos de los acontecimientos en Madrid. El rotativo "Adelante" publica cinco columnas de estos despachos y las últimas impresiones del sábado en la noche eran que la situación era satisfactoria para el consejo. Los títulos hablaban de los "lamentables eventos" en la capital. Se informó acerca del registro practicado en el cuartel general comunista en Jaén, donde se encontraron considerables existencias de comestibles y explosivos, en la casa del diputado comunista Dolívar se encontraron viveres, bombas y 300 dólares en efectivo. También apareció publicada una orden para que los muros de la ciudad fueran limpiados de los cartones políticos, en especial los pro-comunistas y pro-Negrín. Entre tanto las autoridades militares desplegaron carros blindados con ametralladoras, baterías de artillería liviana y otros armamentos en los puntos estratégicos, todo listo para entrar en acción.

MAS RENDICIONES DE COMUNISTAS

MADRID, 13 UP. FLASH.—A las nueve de la noche del domingo el consejo nacional de defensa publicó un comunicado oficial al efecto de que "el último baluarte de los comunistas se había rendido incondicionalmente a las fuerzas republicanas". Ya a las dos de la tarde la resistencia de los revoltosos había comenzado a flaquear en varios distritos, y el consejo puso en libertad a numerosos prisioneros tomados durante los días de encarnizadas luchas callejeras. Estos prisioneros habían sido tomados anterior al rompimiento que se produjo entre los partidos del frente popular con motivo de la constitución del consejo de defensa por sospechase de ellos como "sométidos a la influencia "comunista y detenidos por ofensas como el desafecto al nuevo régimen y el insulto a las autoridades.

LOS REPUBLICANOS RECAPTURARON EL PARDO AYER

MADRID, 13 UP.—A las doce y 30 minutos de la tarde de ayer las tropas bajo el mando del coronel Casado recapturaron las fuertes posiciones comunistas en El Pardo, al norte de Madrid, donde pusieron en libertad a tres mil prisioneros tomados por los revoltosos. Con la caída de éste, uno de los principales baluartes de los comunistas, las autoridades juzgaban que la revuelta había terminado prácticamente.

EN LA MAÑANA DE AYER LOS COMUNISTAS RECLAMABAN EL DOMINIO SOBRE EL SECTOR NORTE DE MADRID

LISBOA, 13 UP.—La radio emisora "Libertad" de Madrid difundió un mensaje a las once y 30 minutos de la mañana del domingo informando que los comunistas habían ocupado todo el sector norte de la capital. El mensaje agregaba que los refuerzos enviados a los comunistas desde la Casa del Campo y de El Prado, apoyados por artillería y a viación estaban atacando a las tropas del general Miaja apostadas en el suburbio de Ventas en este momento.

LOS LEGIONARIOS ITALIANOS CAIDOS EN ESPAÑA

ROMA, 13 UP.—Un comunicado oficial anunció hoy las bajas totales sufridas por las organizaciones legionarias italianas en España hasta el día 13 de febrero del año en curso, entre las que habían 272 oficiales muertos y 2.792 legionarios caídos en el campo de honor.

NO HUBO ACCIONES DE GUERRA EN MADRID DESDE AYER

LISBOA, 13 UP.—La radioemisora "Libertad" de Madrid Pasa a la pág. CINCO

TERRIBLE HURACAN

AZOTO ANTIER LA REGION NORTE DE LIBERIA

Varias casas fueron destruidas en Quebrada Grande por el tornado

MUCHOS DAÑOS EN LAS SEMENTERAS CAUSO EL HURACAN

Los fuertes vientos desata- dos en la región nor occiden- tal del país últimamente han venido haciendo daños de con- sideración en las sementeras y en no pocas viviendas. Sin em- bargo, de conformidad con los datos que nos fueron propor- cionados esta mañana, por uno de nuestros corresponsales via- jeros regresado hoy de una lar- ga gira por varios cantones del guanacaste, el tornado más fuer- te que en los últimos días se

ha registrado, fue el habido el sábado en Quebrada Grande, haciendo destrozos considera- bles en los sembrados y desta- chando varias viviendas, algu- nas de las cuales, recién cons- truidas. Por espacio de varias horas el día viernes estuvo so- plando fuerte viento, que en las horas de la noche de ese día y madrugada del sábado se hizo espantoso. Las pérdidas q' ha ocasionado este tornado son considerables.

ALEMANIA INTERVEN... (Viene de la Pág. UNO)

se alistaba para intervenir en estos asuntos.

INTERVENIO ALEMANIA EN CECOSLOVAQUIA

BERLIN, 13. UP. FLASH.—Una fuente muy allegada a los altos círculos del gobierno in- formó a la United Press de que Alemania intervendría de una manera u otra en la crisis checoslovaca. Este informante a- gregó que él no sabía en que forma se irá a producir la in- tervención, pero opinó: "No ca- be la menor duda que los che- cos han violado el espíritu del convenio de Munich, y además se han amenazado los intere- ses alemanes en Eslovaquia. Los ciudadanos alemanes como también los partidarios de los grupos de nacionales han sido maltratados, y esto no puede continuar así", dijo este in- formante. No se indicó si la in- tervención se efectuará por me- dio de alguna acción diplomá- tica o militar.

DURANTE EL DIA DE AYER SE SALMO MUCHO LA SI- TUACION EN ESLOVA- QUIA

BRATISLAVA, 13. UP.— In- formes obtenidos anoche indi- can que la situación en Bratis- lava se tranquilizó bastante du- rante el día de ayer. Una di- visión motorizada checa que fue en viada a Eslovaquia des- des Bohemia y Moravia no lle- gó hasta la ciudad de Bratisla- va sino que se quedó en una po- blación a 30 kilómetros de dis- tancia. La policía y guardias Hlinka patrullaban la ciudad a- nte y montados en motocicle- tas, armados de rifles y bayo- netas caladas. Entre los polí- cías habian muchos que sobre su uniforme llevaban brazale- tes de los guardias de Hlinka, medida aconsejada por el mis- mo premier Sidor como coman- dante en jefe de la guardia. A las seis de la tarde el premier Sidor anunció de que el se- en contraba en poder del país. El buró de la prensa eslovaca a- nunció que el gobierno de Pra- ga habia anunciado de que pon- drá en libertad a todos los eslo- vacos apresados en Moravia dentro de 48 horas y de que las tropas checas serán retira- das dentro de 24 horas. El se- cretario de estado Karmasin del partido alemán anunció q' los alemanes habian adoptado una actitud de "esperar y ver"

Invierta bien SU DINERO:

Compre su Sombrero

BORSALINO (ANTICA CASA)

El mejor sombrero del mundo

y EL MEJOR y MAS ELEGANTE

Corte de Casimir

para su Estreno de Semana Santa,

ACABADOS DE RECIBIR DONDE

FEOLI y Cía., S. A.

tes y público en general

A PROVINCIA DE SAN JOSE

TIMA JOYA" en esta ciudad, los vecinos de San Jo- deudos han podido apreciar una considerable re- los precios.

a de Carlos Arias G. e hijos una clase con otra estable- el nombre de Arias & Co.

S ARIAS G. E HIJOS, NO TIENE AGENTES NI SU- ESTRO NOMBRE ES EXCLUSIVAMENTE

A de Carlos Arias G. e Hijos

esta clientela para que no se deje sorprender y re- Pacifico,—200 varas al Sur de La Botica Fran- Teatro Moderno.

NO 2752

ARIAS — RAFAEL ANGEL ARIAS ARIAS

lo que venia y de que si de- bía, reconocer al gobierno de Sidor como legalmente nom- brado.

LA GRAN BRETAÑA NO HA GARANTIZADO LAS FRON- TERAS DE CECOSLOVAQUIA

LONDRES, 13. UP.—Voceros del gobierno británico indica- ron que la Gran Bretaña no habia dado ninguna promesa especifica para "garantizar" las actuales fronteras de Checos- lovaquia, pero Sir Thomas Insk- ip anunció en la cámara de los comunes en octubre del año pasado de que la Gran Breta- ña se sentia moralmente obli- gada a hacerlo en el momento en que se trataba de una agre- sión no provocada. Tambien Italia aceptó en principio la ga- rantia de las fronteras checas, previo establecimiento de la constitución interior de. Che- coslovaquia.

HITLER INVITO A LEX-PRE MIER TISO A CONFEREN- CIAR CON EL EN BERLIN

PRAGA, 13. UP. FLASH.—La oficina de prensa eslova- ca anunció que el Fuehrer Hi- tler habia invitado al ex-pre- mier Tiso de Eslovaquia a con-

ferenciar con él en Berlin. El informe de la oficina agrega q' la estación de radio de Bratis- lava anunció que el ex-premier informó a los dirigentes del par- tido del pueblo eslovaco en su reunión de esta mañana, que el Fuehrer deseaba que él fuera enseguida a entrevistarse con Hitler en Berlin. El nuevo pre- mier Sidor ha sido avisado de- la invitación que Hitler exten- dió a Tiso y este salió en com- pañia del secretario de estado, doctor Karmasin, lider de la minoria alemana en Bratisla- va, y el experto económico eslo- vaco. Stefan Daniehl, rumbo a

Berlin. La estación de radio agregó a su informe que el via- je de los tres representantes es- lovacos a Berlin serviría para aclarar la situación. El ex-pre- mier Tiso regresó a Bratislava desde Banovce en las horas tempranas de la mañana de hoy, conferencia con los diri- gentes del partido del pueblo eslovaco y enseguida salió rum- bo a Viena en automóvil. Se- gun se entiende el ex-presidente se dirigirá directamente al aeropuerto de Aspern para to- mar el avión que ha de conde- ntarlo a Berlin, donde confere- nciará con el Fuehrer Hitler.

PROSIGUE LA LUCHA...

(Viene de la Pág. CUATRO)

anunció que las luchas entre tropas del consejo nacional y las organizaciones comunistas terminaron al medio día del doming- o, y de que desde entonces no se habian efectuado combates entre los bandos opuestos.

SIGUE LA LUCHA EN MADRID

PARIS, 13 (Especial para NOVEDADES).—Informes fi- dedignos recibidos al medio día de hoy con procedencia desde Madrid aseguran que la situación en la capital española no se ha calmado todavía. El consejo nacional de defensa ha orde- nado el arresto de numerosas personas, y al mismo tiempo se dice que los comunistas arrestaron nmerosos oficiales del co- ronel Casado.

PAGINA DE LA MUJER

CUMPLEAÑOS DE UN COMPAÑERO

Ayer estuvo muy cumplimentado con motivo de haber celebrado sus cumpleaños, nuestro querido conpañero de trabajo don Luis Soto Orozco.

NOVEDADES lo saluda efusivamente, con los deseos muy sinceros de que disfrute de muchos años más de felicidad en unión de los suyos.

EN PUNTARENAS

En Puntarenas se encuentra en viaje de paseo, la familia del Dr. don Bernardo Montes de Oca.

NATALICIO

Ha celebrado su natalicio don Ojedar Soto Field. Le deseamos muchas felicidades.

DOLENCIA

En el Hospital de San Juan de Dios continúa mejor de su dolencia don Mario Iménez Guardia, por cuyo restablecimiento NOVEDADES hace sinceros votos.

REGRESO DE PANAMA

Han regresado de su viaje a Panamá, las señoras doña Anita Saborio de Soto y doña Claudia Soto de Castro, quienes fueron a recibir a su hijo y hermano del ingeniero don Joaquín Bernardo Soto que regresó de Santiago de Chile. NOVEDADES les presenta su saludo de bienvenida.

PARA HEREDIA

Para Heredia salen hoy don Joaquín Alberto Fernández y don Rafael Herrera.

EN AGUIARES

En su finca en Aguiarés se encuentra temporando, la familia de Mr. Stanley Lindo.

CUMPLEAÑOS



MARIA CECILIA YGLESIAS V.

Ha festejado su cumpleaños esta querida amiga, hijita de don Rubén Yglesias y de su estimable señora esposa doña Elvira Vieto de Yglesias. NOVEDADES la saluda cariñosamente y le desea también muchas felicidades.

REESTABLECIMIENTO DE DOÑA TERESITA CALZADA DE SOLERA

En la ciudad de Heredia se encuentra totalmente restablecida de la grave enfermedad que la afectó en el mes anterior, la joven señora doña Teresita Calzada Carboni de Solera, esposa de don Francisco Solera Flores. NOVEDADES celebra vivamente su reposición.

EN CORONADO

En Coronado estuvo de paseo don Mario Paris.

QUE ALEGRIA.
por fin sin dolores gracias al

TOGA

remedio eficaz en el tratamiento de Reumatismo, GIsquias, Lumbago, etc.

De venta en todas las boticas

HOGAR DE PLACEMES

Una simpática y robusta muchachita ha venido a llenar de alegría el hogar de don Marco Tulio Alfaro y de su señora esposa doña María del Rosario Escalante de Alfaro. NOVEDADES le desea muchas felicidades a la recién nacida y la hace extensiva sus padres y demás hermanos.

DE SAN ANTONIO DE BELEN

De su temporada en San Antonio de Belén regresó a la capital, la familia Valverde - González.

CUMPLEAÑOS

Ha celebrado su cumpleaños el

niño José Rafael López Cal, deseamos muchas felicidades

REGRESO DEL CAMPO

Del campo regresaron las señoras doña Zeladón, Juan Matamoros, del Ing. don Emiliano Vázquez, de don Castro, del Dr. don Luciano del Lic. don Horacio Castro don Carlos Carvalho, de don Uribe, de don Oquín Berrón doña Elena viuda de Pagés, José Pozuelo; de don Guillermoz Hérrán, de don Diego Llano, de don Maximiliano Fernández, de don Roberto Beeche, de don Gonzalo Flores y de don Walter F.

CONFIDENCIAS Y LENITIVOS SENTIMENTALES

FELICIDAD VERDADERA ES EN OBSEQUIO QUE CUALQUIERA PUEDE HACER

Por KATHLE EN NORRIS

Conoci yo una vez a una mujer cuyo sueño favorito consistía en lo que haría si tuviera bastante dinero para ayudar a su amada familia. Esta señora había sido confortablemente mantenida durante cada uno de sus ochenta años, primero por sus padres, después por su hermano, luego por su marido y finalmente por su segundo esposo. Digo confortablemente ella nunca lo creyó así. Vivía segura y bien,

pero nunca tuvo sirvientes, automóvil ni lujos. Por razón de esta que ella llamaba estrechez económica lamentó que "no hubiera sido posible tener hijos de su primer marido. "Conozco muchas familias con varios hijos que viven bien con lo que esta señora consideraba una mediana entrada.

"Me desespera, solía decirme, tener que dedicarme a todos estos pesados quehaceres domésticos cuando podría hacer tanto para otra gente si sólo tuviera un poquito de más dinero. Me encantaría abrir un asilo lindo, elegante y fresco para ancianas a las cuales daría buenas comidas con un par de sirvientes salmante. "Dinero, dinero, agregaba, cuanto lo odio. Como me gustaria poder enviar a mi hermana unos cien pesos al mes para ayudarla a la atención de tantos hijos. Cuanto me agradaría costear la educación de Jorge en la Universidad. "Por qué seré que nosotros la gente pobre VEMOS las cosas que se pueden hacer y de que los ricos nunca parecen darse cuenta? Los anhelos de esta mujer eran intensos que se ganó una reputación de lo que podríamos llamar filantropía potencial. Siempre hablaba de planes benéficos que no entendía por qué los ricos no acometían. Su esposo terminaba por decirle para gran satisfacción de ella "Guilhermina, tienes el corazón más grande que una locomotora".

padecía por cierto grande se quejaba de que los r hacían cada día más ricos pobres más pobres; pero nada nos servía.

Su hermana que luchaba valientemente en la vida con una merosa familia de pequeños hijos creca. Esta señora la decía también mucho, "¡solía decirnos, se casó con hombre pobre y una vez que se pobre nunca deja de ser pobre! Pero jamás fue a casa de él se puso un delantal y le dio a limpiar la casa, lavar la pa o ciudad de los niños que la pobrecita Beatriz, se daría un rato de reposo no era para ella... ella vivía en una casa sencilla y flores y la llevaría a presar a ella y la instalar una sirvienta; trescientos al mes que pudiera darle sec al harían enteramente... Pero el dinero, n dinero... No es desesp que cuando una suena útil interviene esta necesidad para impedirnos? La moral de esta historia podemos recoger, casi cuando examinamos nuestra vida pasada. Y es que no importa cuales sean nuestras limitaciones pecuniarias siempre nos servir a los demás. Los ricos abundan y germente sin jamás abrir un bolsillo. Hay una señora a en mi vejeidad que vive con sesenta pesos al mes. Pero hebreo no le ha impedido todos los días a la mañana cercana de un anciano en el o lava, le limpia la p de los libros y naipes a la para que se entenga y se cha. El inválido tiene un pero ella tiene que cuidar dos hijos, de su marido dos pensionistas. Lo que significa para "a anciano lo sabe el Dios de los viejos y ella.

No era joven cuando conoció a esta señora; ella entraba entonces a la edad mediana. Mi vida era amarga y difícil entonces y casi no hay aspecto de ella en la cual esa señora no habría podido ayudarme sin gastar un centavo. Eramos seis huérfanos desde los cinco a los veintidos años de edad; la tía que vivía con nosotros era muy débil y a veces pasaba semanas postrada en cama. Yo trabajaba de 8 de la mañana a 5 de la tarde pero nunca que regresé a casa encontré que esta mujer hubiera ayudado a mi tía a zurrir una media y lavar un plato. Nos com

Evite LA CARIES

Combata la Acidez

CADA VEZ QUE SE LIMPIE LOS DIENTES

Los ácidos que se forman en la boca al fermentarse las partículas de alimento que no limpia el cepillo, con frecuencia afectan las encías y causan "picaduras" en los dientes. Pueden combatirse científicamente con Crema Dental Squibb, pues como es *antidácida*, al entrar en contacto con los ácidos los *neutraliza*. La lucha contra la caries debe ser incesante. Use este dentífrico agradable, eficaz y económico todos los días.



CREMA DENTAL SQUIBB

... EL DENTIFRICO ANTIACIDO



EL ORION EMPATA CON EL SAN SALVADOR

COMO SE DESARROLLO EL JUEGO DE 2 A 1 LA SELECCION de Curazao contra EL ORION

un elogio de la actuación de Chiseta, Calleja, Silva, Lalo Rojas y Memo Flores

IONES JUGARON MUCHO EN EL SEGUNDO TIEMPO PARA CONSEGUIR EL EM-
DEL ENCUENTRO.—INTERESANTE FUE EL JUEGO DEBIDO A LA LABOR DESTA-
CADA DE LOS DOS EQUIPOS

stando las informaciones
nos suministrado sobre los
los de la prensa de Curazao
argumen de la actuación del
dicha isla, ofrecemos de
del juego que ganó Curazao
contra uno, y que pu-
a Prensa" de Curazao. Dice
miércoles día de trabajo
dió que el stand estuviera
en bote en espera del
o match entre los equipos
y los nuestros. La expecta-
el entusiasmo y los nervios
a se veía en todos los pro-
na tarde. Y verdaderamen-
tas tarde mercedemente dige-
comentada y recorda-
a asistencia de su Excelen-
Gobernador, el Cónsul de
rica de Costa Rica, de almon-
nidades y de un grupo
agudias familias se, dió co-
el match a las 4.30.
ciudad salieron a la can-
dos onenacs portando sus
s colores, y fueron muy
s, luego se escucharon los
de ambos países y des-
los burras a los dos dife-
fias ambos bandos ocupa-
errena, tocándose a Cura-
ra contra el viento. Uitañe-
nóse Costa Rica. Uitañe-
Chiseta hacia adelante
que Jiménez quien corre-
s y la pasa a Rojas, pero
de Bloemendaal y patea la
t. Gómez tira la pelota pe-
que Alex, quien la patea out,
cha de Curazao ataca y a-
pero Oostlander da cabe-
lla. Lalo Rojas y Memo Flores
driblings bonitos y se la
Vlaerin, quien la servía a
eta ahora tiene la chota (ha
avanzada pasa rápido y se
a Jiménez, este patea pe-
y se la quita suavemente
la pelota a Nahar, este ha
jugada bonita pero Tellini
e, la roba y se la manda
este avanza pero Madu-
y se apodera de la bola,
do así el peligro. Bosch
la envía a Lalo pero in-
Hollander quien despeja y
peligro inminente. Lalo
la bola pero Maduro co-
handball que lo chota
y recoge Neco, quien la re-
viéndolo un poco alto del
juego es Chiseta quien re-
bola hace unos buenos pas-
envía a Varela, este a Eu-
quien falla y la bola sale
va recoge la bola a la pasa-
s, este es Gómez, este a
la que Vignets pero el re-
a ofside a Rojas. Oostlan-
nién hace un out y la de-
ca la bola y salva la situa-
ción de nuevo. Costa Ri-
nza bonito, pero hay un
el que lo recoge Rion-
oendaal chota a Rondyk,
mbina bellamente con Na-
la pelota va out. Y con
n transcurre diez minu-

POR TEDDY

la no permite la entrada. Neco to-
ma la bola y hace otro shot bas-
tante bueno al goal, pero cae en
manos de Vos, quien se rie de los
pocos de colores. Ahora Jiménez
coge la bola, se la pasa a Neco es-
te a Valerin, este a Lalo, Vignet
la recoge y la pasa a Lalo pero
interviene otra vez Hollander y
despeja a tiempo choteando la bo-
la out. Ahora viene el momento
en que se nos paran los pelos de
punta. Bloemendaal coge la bo-
lla, Chiseta se la roba, se la en-
vía a Bolaños, este avanza 4 pa-
sas se la envía a Vignets, Vignets
con un lindos dribblings en-
gaña a Maduro, engaña a Hollan-
der y Vos sale del arco esperan-
do un shot recto o algo así, pero
Vignets dribla a Vos magistral-
mente y choteando suave hace que
la bola penetre en el arco de los
nuestros anotándose los huéspedes
su PRIMER GOAL. Esto pasó a
los 28 minutos del principio en el
primer tiempo. El juego se anima
más por ambos lados, el público in-
cita a sus muchachos, los once le-
ones se están matando por defen-
der los colores y entre ataques
fuertes de ambas onenacs Efrink
fita el término del primer tiempo
terminando con un score de un
goal para Costa Rica y otro para
Curazao.

Los nuestros ni se achicaron ni se
acobararon, muy al contrario, al
pitar el referee el principio del se-
gundo juego principiar a jugar
en forma, atacando fuertemente pa-
ra no perder la copa, cada uno de
los nuestros triplicaron sus fuer-
zas, no esperando francamente tan-
ta fe y tanto coraje, pero los
de Costa Rica no se durmieron so-
bre los laures, sus shots al gol
eran más fuertes que el domingo
pasado, mucho más fuerte. Principi-
al del juego, sacando la bola Vignets
quien se la envía a Rojas, este
a Bolaños quien la envía a Va-
rela pero Leonora se mete y despeja,
enviándose a Nahar y este
haciendo un dribbling se lo envía
a Rondyk, este último a Bosch y
Bosch avanza con pasos grandes y
pasa las defensas derechas de los
huéspedes y chota en forma pe-
ro la bola sale alto del marco, la
cabeza Bloemendaal quien la cabe-
cea bien a Nahar, este a Oostlan-
der y este dribla las defensas pero
Rojas come un foul que el juez
castiga. Lo que habíamos llamado
estilo "cañón" la vez pasada en
nuestro reportaje se lo demuestra
prácticamente Bosch, pues chota
al marco de los ticos y la bola pa-
só por entre poste y Calleja, pero
garantí amos que sí no vió la bo-
la pero tal vez si el último silbar,
haciendo por consiguiente Bosch
el primer goal para nuestra ne-
ca. Y con este goal logramos empa-
tar a los visitantes.

Signe ahora el juego más reñi-
do y parece mentira que nuestros
muchachos tengan tanto empuje
contra un team internacional de
tanto cartel, parece increíble pen-

De un tanto fué el score del primer encuentro de la
temporada internacional de futbol

ESAS ANOTACIONES SE PRODUCERON EN EL PRIMER
TIEMPO DEL ENCUENTRO

El tanto conseguido por los salvadoreños fué mediante un
penal.—Destacadísima fué la actuación de Hugo Zúñiga,
jugando también muy bien Silva y Vigniet.—Este fué el que
conseguió el tanto a favor de los ticos

Se jugó ayer domingo en El Sal-
vador el primer encuentro de la
temporada internacional de futbol
entre el equipo costarricense Orion,
y el futbolismo salvadoreño. El en-
cuentro se jugó a los cuatro de la
tarde. Nuestro colega LA TRIBU-
NA, gracias a sus magníficos ser-
vicios cablegráficos, estuvo reci-
biendo los detalles del encuentro
que le transmitieron La United Press
y su representante señor Leer, y
los suministró por medio de sus pi-
zarras y de las estaciones de radio
La Voz de la Victor y Costa Rica.
El resultado del encuentro fué un
número a favor de los ticos.

A continuación ofrecemos a nues-
tros estimables lectores los infor-
mes cablegráficos recibidos, por nues-
tro colega LA TRIBUNA y que
dan cuenta del desarrollo del en-
cuentro. El Orion aliné a sus me-
jores elementos jugando en la puerta
Hugo Zúñiga, que actualmente
está considerado como el mejor ar-
quero nacional. El juego resultó
muy reñido debido a que los salva-
doreños opusieron tenaz resistencia
durante todo el encuentro. En el
primer tiempo el score fué de un
tanto para cada equipo; el del Orion
fué marcado por Vignets. El de los

salvadoreños se anotó mediante un
penal.

En el segundo tiempo no se logró
anotaciones no obstante el esfuerzo
de parte de los dos equipos. En
este tiempo fué magnífica la labor
de Hugo Zúñiga, que demostró am-
plamente lo mucho que vale, pues
detuvo puentes que parecían an-
otaciones seguras; también actuó con
acierto la defensa del Orion pero es-
pecialmente Chale Silva. En la de-
lantera el mejor fué Vigniet, que
no solo distribuyó bien el juego de
la delantera sino que envió fuer-
tes y calculados puentes que no se
convirtieron en anotaciones debido
a la actuación acertada del ar-
quero salvadoreño. Los salvadoreños
jugaron mucho y con gran entusiasmo
y de no haber sido por la labor del
Orion habrían logrado mucho a su
favor.

Los oriones confían en el éxito
de la temporada máxime después
del resultado de su primera presen-
tación en la temporada internacio-
nal de futbol en el hermano país
de El Salvador. Por su parte, los
salvadoreños están dispuestos a me-
jorar su actuación. De allí que pro-
meta resultar muy interesante esta
temporada internacional de futbol.

ro es la pura verdad.

Ahora son los nuestros los que
están atacando fuerte. Nahar coge
la bola que le recibió de Alex, Na-
har avanza, sigue avanzando drib-
bla a Rojas, por la derecha y vuel-
ve a driblar a Silva por la iz-
quierda se la pasa a Ramirito.
Nuestro Ramirito hace un shot
bueno pero Calleja la aguenta y
patea la bola, pero otra vez consi-
gue Nahar apoderarse del esférico,
Nahar el famoso Nahar, coge la
bola que Calleja impidió que en-
trara, y como Nahar estaba loco
por meter un goal con la izquierda
da un shot formidable que entra
por el marco de los suspedes
y estos señores es otro gol para
Curazao, que hace el score 2 a 1
a favor de los nuestros.

Y a todo esto van 25 minutos de
principiado el segundo tiempo. Así
continúa el juego por ambos lados,
pero Curazao arremetiéndolo y ataca-
ndo más fuerte que antes. Nahar
dispuesto a defender los colores e
impedir que nadie pasara se ha-
ce half back, fortificando más la
parte de defensa, la cual había prác-
ticamente imposible a los ticos pa-
sar esta línea inculcable.
Y así continuó el juego con brío
y reñido de ambos bandos, se fue
de decir que jugaban "in crescendo"
llegaron al climax pero des-
graciadamente todo tiene su fin
y el referee pitó el final del partido
quedando los muchachos curaza-
leños dueños del field y de la
copa.

Este partido se jugó reñidamente
y con ducide por ambos lados, no
se puede decir quien ni quienes se
destacaron más, todos lucharon bra-
vamente. La defensa de los ticos
principalmente el capitán Eugenio
luchó y dió todo lo que tenía,
también el half izquierdo Rojas y

hay que mencionarlo, y no se pue-
de olvidar a Silva que es un as
cabeceando, y esta vez, si pudimos
apreciar la escuela de Calleja que
es muy superior a lo que habíamos
esperado.

De Lalo Rojas esperamos tanto
que aunque nos dió mucho sinem-
bargo esperábamos más, aunque
tenemos

tenía que verse con Leonora que
no lo dejaba ni respirar. En con-
junio Costa Rica "tiene más técnica
y más escuela que los nuestros
y hemos aprendido mucho de
ellos, sobre todo rapidez y juego
de combinación".
De la crónica de la vez pasada
retractamos lo dicho sobre Ramirito
y Nahar, o es que los molestos?
Pues estos dos muchachos por
poco quedan cadáveres en el field
tanto así se esforzaron por defen-
der los colores, Oostlander tam-
bién merece un capítulo aparte, y
es optimo. Y Bloemendaal hay que
hacer mención especial de su es-
tilo y precisión en el cabecear.
Vos como de costumbre, superior
cada vez más, si no es por que
pasó, un poco tenemos la impresión
de que no es burmano, y las gra-
cias especiales a Nahar, quien nos
obsequió con el triunfo, metiendo
el goal final "The straw that broke
the camel's back".

El referee, aunque los ticos esta
vez no lo acepten estuvo siempre
imparcial, aunque hay que tomar
en cuenta que el hombre no es
dragón de siete cabezas y por lo
tanto tiene unicamente dos ojos.

Al final del juego, se pre-
sentraron ante la tribuna del Goberna-
dor los jugadores; y después del
discurso del señor cónsul de Costa
Rica, el se don Milton L. Madu-
ro, quien con frases calurosas ensal-
zó a los jugadores.
(Pasa a la Pág. OCHO)

Terrible Asalto En Despoblado Anoche

Luis Hernández Pereira fué atacado en el Coyol de Aiajuela

Seis hombres vestidos de policías lo atacaron flajelándolo y robándole doscientos colones.—En estado de suma gravedad fué encontrado horas más tarde y conducido al Hospital de Aiajuela

HOMENAJE A HITLER DE LAS FUERZAS ARMADAS ALEMANAS

EL FUHRER SALUDO A LOS VETERANOS DE LA GUERRA MUNDIAL.—GRANDIOSA FUE LA REVISTA MILITAR EN LA QUE PARTICIPARON TODAS LAS ARMAS DEL EJERCITO

BERLIN, 13. UP. — El Fuehrer Hitler y la alta jerarquía del partido nacional - socialista escucharon al medio día de ayer un magnífico discurso en la Opera Kroll, pronunciado por el generalísimo almirante Erich Raeder en conmemoración de los héroes alemanes caídos en la gran guerra mundial, y en honor del nuevo ejército y de la marina del Reich, reorganizados durante el régimen actual. El jefe de la flota alemana no solamente elogió a aquellos soldados del antiguo ejército imperial clemén que dejaron sus vidas en el campo de honor en defensa de su patria, sino que también habló de los "caballeros enemigos" a los que se enfrentaron en aquella, larga lucha. Formaciones de todas las formaciones de todas las armas del ejército y de la marina participaron en la gran revista militar que se efectuó después, y los ataques militares de todos las naciones acreditadas ante el gobierno del Reich hicieron acto de presencia. Frente al monumento del soldado desconocido se había concedido el lugar de honor a 80 mutilados de la gran guerra, entre los que se encontraban veinte ciegos. Hitler inspeccionó la doble fila de los camaradas que lucharon junto con él en la gran catástrofe, y dirigió unas palabras a cada uno de ellos, dándole la mano uno por uno. Después de haber ido del ala derecha hasta el último hombre del ala izquierda el Fuehrer regresó nuevamente y aun en las caras de los ciegos se miraba el orgullo de los veteranos, ahora bien cuidados, de haber tenido la oportunidad de

escuchar unas frases del Fuehrer. Enseguido el batallón de honor desfilaron frente a la tribuna de los huéspedes extranjeros, donde Hitler recibió el homenaje de las fuerzas armadas. Junto con el día de los héroes de la guerra Alemania celebró ayer la reincorporación de Austria al Reich y el cuarto aniversario del restablecimiento del

servicio obligatorio para todos los alemanes. Pasado mañana el Fuehrer Hitler sale rumbo a Viena, donde se prepara otra gran fiesta militar y civil, en la que el comisario de Austria, Joseph Buerckel pronunciará un importante discurso sobre la labor realizada en la nueva provincia de Alemania desde que ella se unió con el Reich.

LA NOTA ROJA

BALEADO AYER GREGORIO DIAZ MEDINA

Diferentes clases de accidentes y sucesos que ocurrieron ayer en esta capital y fuera de ella. Hélos aquí:

Heridos por caídas en estado de ebriedad

Samuel Pérez Pérez, 59 años, San José, herido en la cabeza.

—José Mora Chacón, 20 años, De

HERIDO ENTRE DOS MUJERES RESULTANDO UNA HERIDA

Al suscitarse tremenda riña entre Isabel Mora Badilla, de 18 años, y otra mujer, resulta herida la primera cuando la otra le lanzó a la cara un plato con fuerza inusitada.

Herido un menor en una riña.

HERIDOS POR CAUSAS QUE SE IGNORAN

José Trigueros Calderón, de 38 años de edad, vecino de La Uruca, herido en la cara; y Antonio Guzmán Varela, 37 años, de Guadalupe herida corte en una mano.

CONFIDENCIAS Y...

(Viene de la Pág. 5115)

mitad de las penas, amarguras y quebrantos de esta vida se curarían con que sólo el marido que regresa cansado en el tranvía, la chica que abandona fatigada la oficina, la esposa que está a punto de desmayarse de cansancio tuvieran la seguridad de que iban a encontrar en su hogar una especie de santo sacramento.

RIÑA ENTRE DOS MUJERES RESULTANDO UNA HERIDA

Al suscitarse tremenda riña entre Isabel Mora Badilla, de 18 años, y otra mujer, resulta herida la primera cuando la otra le lanzó a la cara un plato con fuerza inusitada.

SERAN DISCUTIDAS LAS ASPIRACIONES NATURALES DE ITALIA EN EL GABINETE PRESIDIDO POR MUSSOLINI

ROMA, 13. UP. — Con la coronación del Papa Pio XII terminada y la vida de Madrid próxima, se abre un clima en la política italiana con respecto de sus demandas coloniales, según las declaraciones de los observadores internacionales. Oficialmente se informa que el gabinete se reunirá el día 15 a las 10 de la mañana, y se asegura que en dicha sesión se discutirán todas las fases de las "aspiraciones naturales" de Italia, mientras el Santo Padre, según se afirma, está haciendo preparativos para lanzar una campaña activa en pro de la paz del mundo ahora mismo.

COMO SE DESARROLLO EL JUEGO DE 2 A 1 DE LA...

(Viene de la Pág. 5172)

El juego limpio de ambos oncenas realzando que estos juegos traen mejores lazos de entendimiento entre los países vecinos e incitando a más juego de esta índole y no se pueden olvidar sus frases: "The best wins". Luego su cariñosa hijita, Muriel entregó la copa al señor J. Holland, capitán del team de los locales.

Próximo Jueves y Viernes Sarah Leander, la famosa estrella europea, en: LA ESTRELLA DE VIENA Superior al "Orímen de Vanidades"

Próximo DOMINGO: Jean Kiepara y Marta Eggerth, en: EL ENCANTO DE BOHEMIA Música del inmortal Puccini

RAVINTOS
HOY a las 3, 7 y 8.45—C 1.00
El actor ídolo de las multitudes: TYRONE POWER, en: SUEZ con Loretta Young y Annabella—La obra más grandiosa de la cinematografía.

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — C 0.40
William Powell, en: LA BARONESA
EL MAYORDOMO

ADELA
A las 7 y 8.45 — C 0.40
HOMBRES CON ALAS
Y LA COSTA RICA

TEATRO CASTRO
A las 7.30 — C 0.30
John Wayne, en: CARTAS BOCA ARRIBA

Nuestro redactor señor Vargas, nos transmitió esta mañana los detalles de un terrible asalto en despoblado de que fué víctima don Luis Hernández Pereira, quien se dirigía a San Carlos. Según los datos que nos proporcionó nuestro compañero de labores telefónica esta mañana, Hernández Pereira iba anoche montado una bueja cabalgadura. La bestia estaba apresuradamente, cuando al llegar a un punto cercano al distrito de El Coyol, saliósele al paso seis hombres vestidos de policías, quienes sin dar tiempo a nada, se lanzaron sobre Hernández armados de garrotes, apéandolo de la cabalgadura a golpes y dejándolo inconsciente. El señor Hernández llevaba doscientos colones en unas alforjas suma que roba on los asaltantes, quienes huyeron, sin que hasta el momento se haya podido dar con ninguno de ellos. Luis Hernández fué encontrado horas más tarde por unos viajeros y trasladado al hospital de Aiajuela, en estado comatoso, debido a los fuertes golpes que recibió. Presenta una tremenda herida, causada con un estoque. Las autoridades investigan, con el objeto de ver si los es posible dar con los malhechores.

HERIDOS POR CAUSAS QUE SE IGNORAN

José Trigueros Calderón, de 38 años de edad, vecino de La Uruca, herido en la cara; y Antonio Guzmán Varela, 37 años, de Guadalupe herida corte en una mano.

VIERNES PRÓXIMO, POR FIN: "MADRE E L'YA" por Libertad Lamarque y Hugo del Carril
Separe hoy mismo su localidad

DOMINGO PRÓXIMO PALACE
Joan Crawford y Margaret Sullavan en LA HORA RADIANTE

HOY, lunes, 13 de marzo de 1939

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.60
A petición: Siguen los Henos "EL GRAN WALTZ" por Miliza Korjus y Fernando Gravet

VARIADADE

A las 3 y 7 — C 0.50
EL GAUPO DEL RANCHO por Dick Powell y Rosemary Lane

A las 8.45 — C 1.00
LA CIUDAD F.L.A. por Robert Donat y Rosaline Russel

MODERNO
A las 7 y 8.45 — C 0.40
"PEDRO EL GRANDE" Peticion ruso

AMERICA
A las 7 y 8.45 — C 0.40
EL GRAN REPORTAJE por Claudia Morgan

LIBANO
A las 7 y 8.45 — C 0.40
DON AMOR Y DON DINERO por Robert Young y Lew Ayres

KEITH
A las 7 y 8.45 — C 0.50
CUANDO NOS CASAMOS por Lola Casano

IDEAL
EN MANOS DE UNA MUJER por Constance Bennett y Mischa Auer

PRONTO! — PRONTO!
"LA TEMPESTAD" por Charles Boyer y Michele Morgan

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional de Costa Rica. No se permite su reproducción sin el consentimiento expreso de la Biblioteca Nacional de Costa Rica.